

Sobre Pedro de Valdivia

La escritora peruana Rosa Arciniega, ha publicado en estos días un voluminoso libro sobre el conquistador don Pedro de Valdivia. El aporte de la escritora peruana que reside en la actualidad entre nosotros, al conocimiento de la figura humana del célebre conquistador, es ciertamente de un gran interés. La bibliografía acerca de este personaje es extensa y la documentación que se guarda en los archivos, especialmente en el de Medina, en la Biblioteca Nacional, de indiscutible trascendencia. Están, pues, al alcance de los investigadores las piezas más importantes para un estudio completo de Valdivia. Rosa Arciniega ha aprovechado gran parte de este material y ha trabajado con dedicación y entusiasmo, durante un largo tiempo. Nos había dado ya Rosa Arciniéga una completa imagen de Pizarro el conquistador del Perú, en un volumen denso y atrayente. Mientras podemos hacer un análisis detenido de esta obra, sobre Valdivia, nos limitamos a dar cuenta de su aparición.

El profesor Romero

Con ocasión de los Cursos de Verano de la Universidad de Chile, hemos tenido oportunidad de tener entre nosotros al historiador argentino José Luis Romero, autor de una monografía sobre Maquiavelo y de un ensayo sobre el mundo antiguo. Ambos libros han merecido elogiosos comentarios de la crítica. La visita del profesor Romero que es un escritor joven de grandes merecimientos, ha dado motivo para que los escritores chilenos le hayan hecho objeto de especiales atenciones.